
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

En Temuco, a   17  días del mes de Noviembre de 2009, siendo 
las 15.35 hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  don  MIGUEL  BECKER  ALVEAR,  con  la 
presencia del Secretario Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.

ASISTENCIA

SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON                                  
SR. PEDRO DURAN S.     
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL  M
SR. SERGIO ZUÑIGA I.
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
4.- MATERIAS PENDIENTES
5.- MATERIAS NUEVAS
     * MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSIÓN
     * INFORME DE COMISIONES
6.-  AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS

1.- ACTA ANTERIOR

Se  somete  a  consideración  del  Concejo  el  Acta  de  Sesión 
Ordinaria  de  fecha  10  de  Noviembre  2009.  aprobándose  por 
unanimidad, sin observaciones. Respecto del Acta Extraordinaria del 
día Viernes 13 de Noviembre, el Presidente de la Comisión Educación 
Concejal Sr. Pedro Durán señala que recibió del Director de Educación 
Municipal una nota aclaratoria de las indicaciones al PADEM 2010 que 
formará parte de ese acuerdo, que se indica a continuación :

ACLARACIONES A LAS INDICACIONES PADEM 2010

1.- En lo relativo al pago de las indemnizaciones de los docentes que 
se acogen al inciso final del Art. 70 del Estatuto Docente, se modificó 
el  presupuesto  considerando  los  recursos  en  el  subtitulo  23 
indemnizaciones.    Esto comprende a 11 profesores.



2.- En Lo referente al Jardín Monte Verde, no se acoge la solicitud de 
extensión horaria para la educadora María Hernández Moraga, solo se 
agregará la contratación de un auxiliar con 44 horas.

3.-En lo referente a la Escuela Labranza, efectivamente se agregará 
un Inspector y un  Auxiliar con 88 horas Asistente de la Educación. 
No obstante no puede quedar Comprometido el nombre de la persona 
a contratar. 

Con  este  alcance  se  aprueba  por  unanimidad  el  Acta  de  la 
Sesión Extraordinaria de fecha 13 de Noviembre de 2009.- 

2.- CORRESPONDENCIA

Se recibe solicitud de Audiencia Pública de la Junta de Vecinos 
Nº 4 para exponer Plan de Trabajo. Se aprueba concederla para una 
próxima sesión.

HOMENAJE CLUB UNION TEMUCO 

Previa autorización solicitada para alterar el orden de la Tabla, el 
Sr. Alcalde y Concejo Municipal recibieron en la Sala de Sesiones, al 
Plantel de Jugadores del Club “Unión Temuco”, junto a Marcelo Salas 
su padre y hermana, que tras haber  ganado su último partido, lograra 
ascender  a  la  Primera  B  y  con  ello  traer  el  fútbol  profesional 
nuevamente  a  Temuco  y  la  Región.   Tras  emotivas  palabras  de 
reconocimiento  y  homenaje,  el  Sr.  Alcalde  hizo  entrega  de  una 
distinción por este logro. A su vez los deportistas exhibieron la Copa 
ganada  y  agradecieron  tan  significativo  homenaje,  concluyendo  la 
ceremonia con las fotos de rigor que testimonian este reconocimiento.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE

El Sr. Alcalde informa actividades realizadas la semana del 
10 al 16 de Noviembre: 

• Almuerzo celebración Día de las Asistentes Sociales.
• Tarde Recreativa Funcionarios Municipales
• 6ª Audiencia Pública
• Viaje a Santiago
• Café Temático : Desarrollo Urbano de Temuco
• Firma de Convenio con Universidad de La Frontera
• Entrega de Silla de Ruedas solicitada en Audiencia Pública. 
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4.- MATERIAS PENDIENTES

El  Secretario  Municipal  señala  que  está  pendiente  la 
solicitud de Audiencia del Centro de Padres del Jardín Infantil “Crecer 
Jugando”, que funcionaba en el Liceo B- 20, por cuanto se requirió un 
Informe previo a la  Dirección de Servicios Incorporados.  El  Informe 
indica que  este Jardín pertenece a Integra y se deberá resolver su 
ubicación.

El Sr. Ferrada señala  que se estudia ubicar este Jardín en 
la  Escuela  Stándar,  para  lo  cual  se  solicitará  al  Ministerio  de 
Educación  la  autorización  respectiva  y  el  cambio  a  la  modalidad 
JUNJI, para percibir una Subvención por cada niño, esperando tener 
resuelto el tema la próxima semana.

Ante consulta de la Concejala Sra. Sepúlveda sobre alguna 
reunión con los padres y apoderados sobre el tema, el Sr.  Ferrada 
agrega  que  aún  no,  porque  se  espera  la  respuesta  de  Educación 
respecto del cambio solicitado.

La Concejala Sra. Sepúlveda estima que esta materia es 
un  tema  netamente  administrativo  y  lo  debiera  resolver  la 
Administración directamente.

En todo caso el Concejal Sr. Vidal sugiere escuchar a los 
Padres y Apoderados, por lo que se acuerda finalmente conceder la 
audiencia para una próxima Sesión. 

5.- MATERIAS NUEVAS

ACTA COMISIÓN FINANZAS

El día  Lunes 16 de Noviembre de 2009, siendo las 11:05 hrs., se 
reúne la Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales Srta. 
Romina Tuma; Srs. Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Sergio 
Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda que la preside. 

Participan de la reunión el Director de Administración y Finanzas, 
don  Rolando  Saavedra,  el  Director  de  Servicios  Incorporados  don 
Henry  Ferrada,  el  Director  de  Control  (S),  don  Cristian  Delarce,  el 
Director  Jurídico,  don Cristian  Ríos,  el  Asesor  de Presupuesto  don 
Fernando Bustos, el funcionario Sr. Carlos Millar de Administración y la 
Sra. Laura Barriga, Jefa de Rentas y Patentes.

En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes materias:
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1.- COMETIDO DE SERVICIO A NEUQUEN

Hace la presentación el Secretario Municipal don Juan Araneda

La  Municipalidad  de  Temuco,  se  encuentra  trabajando  un 
Programa  de  actividades  en  coordinación  con  la  Municipalidad  de 
Neuquén, República Argentina, esta actividades tienen el propósito de 
agendar la participación en visitas recíprocas de distintos estamentos 
públicos y privados y de las autoridades locales en general.

Para dar cumplimiento a este propósito se ha programado una 
primera reunión de trabajo en dependencias de la Municipalidad de 
Neuquén para el día 23 de Noviembre, ella concurrirá el Alcalde de 
Temuco, acompañado de algunos Directivos y dos Concejales.

De  acuerdo  a  lo  dispuesto  en  el  Art.  78,  letra  ll)  de  la  Ley 
Orgánica  de  Municipalidades,  corresponde  al  Concejo  Municipal 
otorgar su acuerdo a los cometidos que el Alcalde y los Concejales 
deban realizar fuera del territorio nacional.

Por  ello  se  solicita  el  acuerdo  del  Concejo  Municipal  para 
autorizar  al  Alcalde  y  dos  Concejales  para  viajar  en  Cometido  de 
Servicio a la ciudad de Neuquén entre los días 22 y 24 de Noviembre 
del presente año.

Analizada en Comisión, no hay observaciones proponiéndose la 
aprobación  formal  al  Cometido  de  Servicio  del  Sr.  Alcalde  y  Srs. 
Concejales. 

Seguidamente  se  acuerda  que  participarán  de  este  Cometido 
los Concejales Srs. Pedro Durán  y Hugo Vidal. 

Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad.

2.- PATENTES DE ALCOHOLES

Hace la presentación la  Sra.  Laura Barriga,  Jefa de Rentas y 
Patentes.

a)  Ficha Nº 32 Solicitud presentada por la Sra.  Herminia Díaz 
Méndez, quien solicita  Traslado de Patente de Depósito de Bebidas 
Alcohólicas desde calle Río de la Plata Nº 641 a calle Huentenao 
Millanao Nº 491.
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Considerando que existen reclamos de vecinos que se oponen a 
este local de alcoholes, en un sector donde existen otras tres patentes 
del  mismo rubro, se acuerda pasar los antecedentes a la Comisión 
Especial para Informe.

b) Ficha Nº 63 de solicitud de  Traslado de Patente de Depósito
de Bebidas Alcohólicas, del Sr. Fernando Arévalos González, desde 
calle Padre Luís de Valdivia Nº 100 a calle León Gallo 1502.

El  local  se  ubica  en  el  sector  jurisdiccional  de  la  Junta  de 
Vecinos  Matta  Sur,  la  que  no  se  encuentra  vigente,  sin  embargo 
vecinos del entorno expresan oponerse por las molestias que podría 
ocasionar un local de alcoholes.

El Informe de Fiscalización señala que el local cumple con el Art. 
8 de la Ley de Alcoholes, respecto de distancias mínimas y el Art. 14 
sobre independencia del local de la casa habitación.

Analizada  la  solicitud  se  propone  la  aprobación  formal  del 
traslado solicitado.

Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba 
mayoritariamente, con el voto en contra del Concejal Sr. Vidal.

3.- SUBVENCIONES

Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar.

La  Administración  propone  entregar  subvenciones  a  las 
siguientes  organizaciones  Comunitarias  por  los  montos,  y  para  los 
fines que se especifican.

a) Junta de Vecinos Nuevo Mundo, por $ 106.000, para el Proyecto 
de “Terminación de Sede Social e Instalación de arranque y red 
de agua potable”.

b) Centro  Deportivo,  Recreativo  y  Cultural  Liga  La  Novena,  por 
$400.000,  para el  proyecto  “Karateca de la  IX Región viaja  a 
España”

Analizadas    en    Comisión    no    se    presentan    observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  a  consideración  del  Concejo,  se  aprueba  por 
unanimidad.
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4.- MODIFICACION PRESUPUESTARIAS

Hace la presentación el funcionario don Fernando Bustos.
PROPUESTA Nº 45 por M$ 99.089, para suplementar las siguientes 
partidas:

- Readecuación de Prog. Sociales por M$ 6.271
- Readecuación de Prog. de Deportes por M$ 6.402
- Readecuación de Prog. Mujeres por M$ 410
- Readecuación Prog. Org. Sociales por M$ 9.900
- Estudio de Eficiencia Energética para proyecto Escuela Mundo 

Mágico por M$ 50.000. 
- Suplementación ítem Subvención porque permitirá financiar las 

dos solicitudes señaladas precedentemente y provisionará saldo 
para próximos aportes por M$ 5.506.

- Transferencia a Cementerio para cancelar remuneraciones mes 
de Noviembre por M$ 12.000. 

- Demarcación  de  calzadas  por  M$  1.600  básicamente  para 
adjudicar la licitación de estos trabajos.

- Parque  Estadio  Municipal  por  M$  500,  principalmente  para 
mantención y reparaciones menores.

- Museo Ferroviario por M$ 6.500 para financiar viajes adicionales 
         y pagos de derechos a Ferrocarriles.

El detalle de la Modificación es el siguiente: 

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)  0
     
C.  AUMENTO 99.089  
 13,04,01 Modific Prog Asistencia Social segun detalle  6.271
 13,05,04 Modific Prog Deportes según detalle  6.402
 13,04,05 Modific Prog Mujeres según detalle adjunto  410
 13,04,11 Modific Prog Organizac Sociales y Com sg detalle  9.900
22,11,999 07,01,02 Estudio Eficiencia Energetica Esc Mundo Magico  50.000
24,01,005 04,02,18 Subvenciones al sector privado     5.506
24,03,101 07,02,19 Transferencia a Cementerio  12.000
22,08,006 12,02,02 Mantencion Demarcacion Calzadas  1.600
 04,02,10 Modificacion Parque Estadio y Piscina sg detalle  500
 04,06,02 Modificacion Museo según detalle  6.500
     
D.  DISMINUCION 99.089  
 13,04,01 Modific Prog Asistencia Social según detalle  2.771
 13,05,04 Modific Prog Deportes según detalle  14.662
 13,04,05 Modific Prog Mujeres según detalle adjunto  1.910
 13,04,11 Modific Prog Organizac Sociales y Com sg detalle  3.240
 13,04,09 Modific Progr Puente según detalle  200
 13,04,04 Modific Prog Fomento Productivo según detalle  200
22,05,001 15,02,01 Alumbrado Publico  69.106
 14,02,10 Modificacion Parque Estadio y Piscina sg detalle  500
 04,06,02 Modificacion Museo degun detalle  6.500
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                 En el análisis de la propuesta, se acordó posponer la 
suplementación de un gasto  para  colocación de lonas en el Bandejón 
2  de  la  Feria  Pinto  requiriéndose  previamente  un  informe  sobre  el 
pago al día de los derechos de ocupación de los locatarios.

                 También se acordó posponer  la suplementación del ítem 
“Derechos y Tasas”, solicitando previamente verificar el cobro y pago 
de los derechos municipales por el funcionamiento de la SOFO y de 
cada uno de los Stand.

                  Con estas indicaciones, se propone la aprobación formal 
de esta Modificación Presupuestaria. 

                  Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad.

PROPUESTA Nº 10 –  del área de  Cementerio, por M$ 12.000, que 
reconoce  en  el  Presupuesto  Cementerio  la  Transferencia  Municipal 
por cancelar remuneraciones del personal por el mes de Noviembre 
2009.

Por  tratarse  de  una  contrapartida  de  Transferencia  Municipal 
para los efectos señalados no hay observaciones proponiéndose su 
aprobación formal. 

Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad.

5.- COMODATOS

El funcionario de Administración don Carlos Millar da a conocer, 
solo  como  información, que se coordinará próximamente una reunión 
de trabajo para adoptar un criterio en el tema de los Comodatos de 
inmuebles municipales y tomar una decisión clara sobre la materia, 
considerando  la  cantidad  de  solicitudes,  sobre  todo  de  entidades 
religiosas. Para estos efectos se hará llegar previamente un listado de 
las solicitudes pendientes.

6.-  ANALISIS  ORDENANZA  DE  CONTAMINACION  ACUSTICA  Y 
RUIDOS MOLESTOS-.

Finalmente esta Comisión procedió a analizar la Propuesta 
de  Ordenanza  de  Contaminación  acústica  y  ruidos  molestos 
considerando que es necesario contar con un instrumento que regule 
adecuadamente  el  derecho  a  vivir  en  un  medio  ambiente  libre  de 
contaminación. 
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 En el estudio del documento, se estimó necesario formular 
algunas observaciones de manera de precisar y mejorar su texto.

Las principales sugerencias son:
En el Art.  10 se estima que el  horario de las 23:00 hrs. 

sugerido es muy acotado por lo que se solicita eliminar  horario.

La fiscalización de esta normativa debe estar radicada en 
la Dirección de Fiscalización y no como se señala en  el Art. 12 de la 
propuesta. 

Respecto de las infracciones descritas en el Art.   14, se 
sugiere considerar sanciones más fuertes en caso de reincidencias, el 
decomiso  de  especies  o  clausura  del  local  en  los  casos  que 
procediere.

En  general  no  existen  mayores  observaciones  al  texto 
propuesto,  salvo  mejorar  la  redacción  final  del  mismo,  con  la 
incorporación de estas indicaciones, para lo cual el Director Jurídico 
presentará  el  documento  corregido  para  su  aprobación  y  posterior 
vigencia.

La reunión de trabajo concluyó  a las 12:55 hrs.

El  Asesor  Jurídico  agrega  que  se  incorporaron  las 
sugerencias, pero en algunos puntos aparece el horario de las 23:00 
hrs. por lo que se corregirá en el texto definitivo.

La Sra. Presidenta de la Comisión  sugiere revisar el texto 
corregido y definitivo en una próxima reunión de trabajo y aprobar la 
Ordenanza en la Sesión siguiente que corresponda.

Agrega,  además,  que  pese  a  la  cantidad  de  reuniones 
realizadas sobre el Presupuesto 2010 y otros temas, se ha dado una 
señal de preocupación al analizar esta Ordenanza, quedando aún 2 
pendientes, cuyo estudio se hará a la brevedad.

6.- AUDIENCIA PUBLICA

No hay.

7.- VARIOS
SAN RAMON

El  Concejal  Sr.  Abdala  consulta  si  la  Municipalidad  ha 
sostenido conversaciones con el Portal San Ramón respecto de un 
aporte para un proyecto de agua potable presentado al FNDR y al cual 
había que hacer alguna modificación.
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Sobre  el  tema,  el  Director  de  Planificación  don  Pablo 
Sánchez  señala  que  se  lleva  un  cronograma  de  todos  los 
antecedentes de manera de no producir algún retraso en el apoyo que 
se está dando al Comité en esta materia.

PROPRAGANDA ELECTORAL

El Concejal Sr. Abdala, señala que  la Ley 18.700, Art.32 
establece que el Municipio y el Concejo tienen una obligación respecto 
de   cuales   son   las   calles   que   no  debieran  tener  propaganda 
electoral, de manera que si no se ha hecho esta acción se haga por 
razones de seguridad vehicular y peatonal.

El Sr. Alcalde señala que no hay vías prohibidas a la fecha, 
pero se les solicitó a los comandos políticos no instalar propaganda en 
intersecciones o esquinas, de manera de impedir la visibilidad, pero si 
existe alguna propuesta se podría analizar, aunque reconoce que para 
estas elecciones será difícil tener una normativa, pero Tránsito podría 
preparar una propuesta.

La  Concejala  Sra.  Sepúlveda  estima  que  Fiscalización 
podría notificar  a los Comandos que tienen propaganda  en puntos 
peligrosos.

El Concejal Sr. Aceitón señala estar de acuerdo en notificar 
algunos puntos críticos, sobre todo donde se producen virajes, como 
una  forma  de  prevenir  accidentes  y  ordenar  la  ciudad,  más  que 
sancionar con partes a los infractores.

El Administrador Municipal, don Sergio Núñez señala que 
la Ley de Tránsito prohíbe poner propaganda electoral en los cruces 
de  calles y los postes, semáforos, alumbrado público, etc.. La norma a 
la que hace mención el Concejal Sr. Abdala, se refiere a donde no hay 
prohibición, pero por razones de seguridad o molestias se considere 
necesario prohibir.

El  Sr.  Salinas  sugiere  que  al  menos  se  solicite  a  los 
Comandos prohibir propaganda a menos de 10 mts. de las esquinas

AGREPAB
La Concejala Srta. Tuma señala que esta Asociación hizo 

llegar  una  petición  a  la  Alcaldía  sobre  un  reajuste  y  un  bono  de 
vestuario  por  $  35.000,  agradeciendo  la  respuesta  positiva  que 
recibieron. Pero se les quitó un bono de fin de año que equivale a $ 
130.000.

Sobre el tema, el Sr. Henry Ferrada señala que  solicitan 
un Bono de Fin de Año de $ 160.000 pero se acordó traspasar ese 
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recurso a un reajuste de un 4%. Aclara que para el presupuesto 2010, 
no es posible entregar un 4%, más un bono de $ 160.000 por lo tanto 
la respuesta fue en ese sentido a lo solicitado por AGREPAB.

CENTRO DE LA MUJER

La Concejala Srta. Tuma señala que la Sra. Sonia Curipan, 
le  hizo  llegar  una  nota   de reclamo por  mala  atención  por parte de
una funcionaria  el  Centro  de la  Mujer,  por  lo  que lo  hará  llegar  al 
Director  de  DIDECO  para  su  conocimiento  y  resolución,  haciendo 
notar la necesidad de entregar una buena atención a personas que se 
encuentran en situación de vulnerabilidad.

FUTBOL
El Concejal Sr. Aceitón señala que es hincha de Deportes 

Temuco, pero aclara que no por eso no deja de felicitar al Deportivo 
Unión  Temuco,  por  haber  salido   Campeón  y  se  volvió  al  fútbol 
profesional, por lo que comparte esa alegría. 

ASISTENTES DE EDUCACION

El  Concejal  Sr.  Vidal,  señala  que en reuniones sobre el 
PADEM, se planteó que los funcionarios Asistentes de la Educación 
de  las  Escuelas  que  se   cerraban,  iban  a  ser  reubicados  y  todos 
estuvieron  de  acuerdo  en  ello,  solicitando  la  confirmación  de  esta 
medida,  por  cuanto  los  interesados  están  preocupados  y  no  han 
recibido ninguna información oficial sobre el tema.

COMODATOS

El Concejal Sr. Vidal, se alegra por la información respecto 
a  analizar  próximamente  una  política  sobre  esta  materia.  Sobre  el 
punto  plantea  que  no  solo  se  deberá  analizar  las  solicitudes 
pendientes, sino aquellos comodatos en que las Instituciones  no han 
dado  cumplimiento  a  compromisos  y  finalidades  de  los  mismos, 
citando el caso de algunos terrenos de la Parcela Tegualda. 

PADEM
El Concejal Sr. Vidal recuerda que en el análisis de este 

tema se planteó también disponer la discusión el 2010 de un programa 
sobre  incentivo  al  retiro  para  Paradocentes  y  Asistentes  de  la 
Educación, como también incentivos a la productividad o metas para 
mejorar las remuneraciones de este sector en particular.
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El  Director  de  Educación,  Sr.  Hernández,  señala  que 
respecto del primer punto, así quedó consagrado en el PADEM y los 
Asistentes  de la  Educación de  las dos Escuelas serán reubicados en 
la dotación del Sistema y   además que se aprobaron más horas en 
algunas  Escuelas.  Respecto  del  2º  punto,  se  revisará  la  Ley  de 
Incentivo  al  Retiro  de  los  Asistentes  de  la  Educación.  Se  aceptó 
también  la  propuesta  de  AGREPAB  de  entregar  el  4%  en  forma 
escalonada,  de  manera  que  el  mayor  porcentaje  sea para  quienes 
tengan más años de servicios y el valor les sirva para un cálculo mayor 
de sus indemnizaciones.

SUBVENCION PARA MAUSOLEO

El Concejal  Sr.  Salinas señala que el  Concejo  Municipal 
aprobó en Sesión de 1º de Septiembre una subvención para mejorar el 
Mausoleo de Veteranos de la guerra del Pacífico, sin embargo a la 
fecha no se ha entregado el aporte para estos efectos.

Sobre el punto, el Administrador Municipal señala que se 
revisará este tema para dar cumplimiento al acuerdo.

VELADA BOXERIL : 

El  Concejal  Sr.  Salinas  señala  que  el  Departamento  de 
Deportes está programando una Velada Boxeril en Labranza, para lo 
cual deben arrendar un Ring a Padre Las Casas, sin embargo señala 
que hay un Ring abandonado en el Gimnasio Campos Deportivos, el 
cual  se  podría  arreglar  y  utilizar  ya  que  tiene  las  medidas 
reglamentarias para tales efectos.

Ante consulta del Concejal Sr. Durán sobre si existen las 
condiciones para la práctica de este Deporte para no exponer la salud 
de las personas, el Sr. Salinas señala que se practica con protectores 
y que actualmente existen muchas más reglas para la protección de 
los  deportistas,  agregando  que  es  un  deporte  muy  popular  en  los 
barrios y es conveniente apoyar. 

PROYECTO CHILE DEPORTES 

El  Concejal  Sr.  Durán  consulta  si  el  Municipio  ha 
presentado proyectos a Chile Deportes en el Transcurso de este año. 
Sobre el  tema,  el  Sr.  Núñez  señala  que  una rendición  de  cuentas 
pendientes, sobre las butacas del Estadio  no permitía la postulación a 
proyectos,  pero  ello  se  superó  y  es  así  como  en  la  semana  que 
concluyó  se presentaron proyectos de infraestructura deportiva a esa 
institución. 
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CAMPEONATO DE BOX

La Concejala Sra. Sepúlveda opina  que no hay nadie que 
certifique que dicho deporte no produce daños a quienes lo practican y 
por ello se opone a que el Municipio se preste para colaborar en su 
práctica.  Agrega  que  pese  a  los  protectores  que  se  usan,  los 
especialistas médicos indican que se producen daños por los golpes. 
Por  ello  el  Municipio  nunca  ha  apoyado  el  desarrollo  de  este  mal 
llamado  deporte.  Hay  mucha  violencia  en  el  mundo  como  para 
fomentar una actividad como esta. Está dispuesta a apoyar a todos los 
deportes pero no al box que a su juicio no es deporte porque produce 
daños  a  las  personas.  Requiere  tener  un  Informe  de  especialistas 
donde se señale que no se hace daño con golpes reiterados en la 
cabeza, reiterando que se opone a  apoyar esta actividad.

MOTERAS

La Concejala Sra. Sepúlveda señala que años atrás se les 
asignó un lugar a un grupo de mujeres que venden Mote en la Feria 
con sus respectivos permisos. Desconoce las razones del cambio de 
ubicación  que  se  realizó  y  más  aún  todas  están  notificadas  por 
infracciones  y   no   se  ha  considerado  que   nunca   han   creado 
problemas ya que solo se han dedicado a trabajar por el sustento de 
sus familias, por lo que solicita apoyarlas en una ubicación definitiva.

BOX
El Concejal Sr. Salinas señala que cada vez que propone 

alguna  iniciativa  siempre  su  colega  Sra.  Sepúlveda  se  opone, 
agregando que hay deportes más violentos que el Box como el Kárate.

Además agrega que el Box es un deporte que gusta mucho 
en los barrios y desean que se promueva. Invita a conocer el trabajo 
que realiza el boxeador  “Tumbao Torres”  que en un pequeño espacio 
y en precarias condiciones enseña este deporte a cerca de 50 jóvenes 
en el Gimnasio Municipal de calle San Martín, requiriendo ampliar ese 
espacio para estos efectos. 

La Concejala Sra.  Sepúlveda señala lamentar que el  Sr. 
Salinas  se  sienta  perseguido,  pero  planteó  una  actividad  municipal 
organizada  por  la  DIDECO y  como es  un  tema municipal  y  es  su 
derecho opinar, reitera no compartir que se trata de un deporte, sino 
destrucción de las personas, solicitando que un especialista certifique, 
que no es un deporte que dañe a las personas.

Sobre el  tema,  el  Sr.  Alcalde agrega también que no le 
agrada mucho el box.
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PANTALLAS DE PUBLICIDAD

El Concejal Sr. Zúñiga plantea que el Municipio estudie una 
política o criterio respecto de la ubicación de Pantallas Electrónicas de 
Publicidad,  que  están apareciendo  en varios  puntos de la  ciudad, 
antes de ser invadidos de estos elementos publicitarios. 

El Sr. Alcalde señala que se estudia preparar una nueva 
Ordenanza para regular la publicidad. El Sr. Núñez agrega que el pago 
de los derechos está regulado por la Ordenanza respectiva, pero se 
deberá  preparar  una  normativa  de  acuerdo  a  nuevas  indicaciones 
contenidas en la Ley de Rentas III.-

ESTACIONAMIENTOS

El Concejal Sr. Zúñiga señala que el nuevo edificio que se 
construyó para la Empresa Movistar no cuenta con estacionamientos 
suficientes para los usuarios, requiriendo información sobre el tema.

El Director de Obras señala que la Ordenanza exige una 
cantidad mínima y ellos la cumplen.  No hay restricción si  son para 
usuarios o para el personal.

Sobre  el  tema  el  Administrador  Municipal  señala  que  a 
partir  de  esta  Administración  no  se  está  eximido  a  nadie  de  este 
requisito, como se hacía habitualmente. Se trata de una norma que 
está incluida en la  Ordenanza del  Plano Regulador.  El  nuevo Plan 
Regulador viene mejorado en materia de estacionamientos.

PROFESOR LICEO COMERCIAL.

El Concejal Sr. Zúñiga se refiere al caso del Profesor Sr. 
Daniel Araya, del Liceo Comercial Tiburcio Saavedra quien presentó 
documentos sobre capacitaciones en el Departamento de Educación 
para  que  se  le  reconocieran,  pero  fueron  extraviados  por  un 
funcionario  que  ya  no  está  en  esa  Unidad  y  pese  a  reiteradas 
gestiones  no  tiene  respuesta  a  su  caso,  solicitando  resolver  esa 
situación. 

El  Director  de Educación señala que con motivo de esa 
situación se ordenó un sumario que en fecha reciente concluyó, por lo 
que se revisará la situación para dar respuesta formal al interesado.
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SINTESIS DE ACUERDOS y SOLICITUDES

1.- Se aclaran indicaciones al PADEM 2010, contenidas en el Acta de 
fecha 13 de Noviembre de 2009.
2.- Se aprueba Audiencia para JJ.VV. Nº 4 y Centro de Padres del 
Jardín Infantil “Crecer Jugando”.
3.- Se autoriza Cometido del Sr. Alcalde y Concejales Srs. Durán y 
Vidal, a la ciudad de Neuquén.
4.-  Se  autoriza  traslado  de  Patente  de  Depósito  de  Bebidas 
Alcohólicas  del  Sr.  Fernando  Arévalo  G.  Queda  pendiente   para 
Informe  traslado  de  Patente  de  Depósito  de  Bebidas  Alcohólicas 
presentado por la Sra. Herminia Díaz.
5.- Se aprueban las siguientes Subvenciones :
-  JJ. VV. Nvo. Mundo por M$ 106 y Centro Deportivo Recreativo y 
Cultural Liga la Novena, por M$ 400.-
-  Se aprueba Modificación Presupuestaria Nº 45, por M$ 99.085 que 
suplementa diversas partidas de gastos. 
6.- Se aprueba Modificación Presupuestaria Nº 10, por M$ 12.000 que 
reconoce transferencia en el Presupuesto Cementerio.
- Concejal Sr. Abdala sugiere establecer calles que no debieran tener 
propaganda política por razones de seguridad vehicular y peatonal.
- Concejala Srta. Tuma plantea preocupación de AGREPAB por Bono 
de fin de año.
- Concejal Sr. Vidal solicita confirmar reubicación de personal asistente 
a la Educación de Escuelas que se cierran. Sugiere también revisar 
cumplimiento  de   de compromisos de comodatos  vigentes.  Plantea 
discusión de un Programa de incentivo al retiro para asistentes a la 
Educación y Paradocentes.
- El Concejal Sr. Salinas reitera entrega de Subvención aprobada para 
Mausoleo. Propone también recuperación de Ring abandonado para 
práctica de Box.
- La Concejala Sra. Sepúlveda plantea situación de Moteras en Feria 
Pinto, sobre ubicación definitiva.
- El Concejal Sr. Zúñiga plantea preocupación por normar ubicación de 
Pantallas  publicitarias  y  la  falta  de  estacionamientos  en  Edificio 
Movistar  y  agilizar  respuesta  a  trámite de profesor  por  pérdida de 
documentos en Departamento de Educación.

Siendo las 16:50 hrs. se levanta  la sesión.

DAT/rms
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